

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

deben a los periódicos malos, reemplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párroco de Catafusterlenzo).

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson || Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 5 DE ABRIL DE 1929

Número 315

LOS FEDERALES MEXICANOS HAN PERDIDO SEIS AEROPLANOS

Los aviadores españoles salieron de Montevideo para B. Aires

Vargas Vila

El escritor procaz, el nefando corruptor de América, el más ponzoñoso de los *evacuatin* modernos, está, junto con su obra, obra más funesta que la caja de Pandora, tocando los lindes de su ocaso.

El moderno judío errante está lamentándose de la efimeridad de su obra deleznable. Está llorando sobre los humeantes escombros de su monumento de ignominia.

Y decimos judío errante, por las características que lo exhiben: no tiene patria, no tiene hogar, no tiene familia, no tiene hijos. Su ex-patria, Colombia, lo ha extrañado, su ex-hogar lo ha desconocido, sus amigos lo han repudiado, y hasta la misma naturaleza le ha negado el consuelo de tener un hijo: es, pues, un extraño en donde quiera que pone su planta, planta que todo lo esteriliza como los cascos del caballo de Atila.

Nunca ha habido una voz cariñosa y dulce que vibre dulcemente en sus oídos, aquellos labios, avezados a la blasfemia y a la impiedad, no han sabido nunca de la miel hiblea de un beso de una madre, de una esposa, de un niño. En sus oídos (a semejanza de los del judío errante, en los que sólo repercute la frase que es un anatema: anda, anda, anda,) solo vibran las maldiciones de la humanidad herida por su pluma infernal.

En su rabia satánica nada ha respetado el siniestro escritor, su maldecida pluma ha sido la fuente que ha desbordado todos los venenos imaginables, ha herido con lujo de procazidad lo más sagrado para la humanidad: sus creencias religiosas. Ha repasado el diapasón de todas las calumnias, de todas las mentiras, de todas las falsedades.

El mendaz pensador no se da ni un momento de reposo, nunca se está ni diez minutos en un solo asiento, se cree perseguido y huye sin cesar de peligros imaginarios, de enemigos que lo acechan, de asesinos que lo ultimán; los artículos incendiariamente inmorales de su revista y de sus libros, los escribe casi andando, en las mesas de los ca-

fés, en los bancos de los paseos de recreo, en las esquinas de las vías pública.

Con frecuencia cambia de residencia; por las noches, esas horas destinadas para el reposo de la humanidad, para él su mayor tortura, porque son las horas en que lo llama a cuentas el juez implacable de su propia conciencia: allí lo tortura inmisericorde el recuerdo de todas sus impiedades, de todas sus infamias, de todas sus iniquidades.

El tristemente célebre preconizador del suicidio, el procaz aconsejador de todos los crímenes, el panegirista de todos los delitos está así, taciturno, perplejo, mirando sin ver el horizonte, con los ojos fijos en un punto, aquellos ojos desleídos, sin brillo, sin expresión; en sus horas de delirio, a igual que Lutero, que creía ver a Satanás que lo acechaba y a quien arrojaba el tintero con que escribía sus protestas, él ve fantasmas aterradores que lo amenazan, que lo maldicen: son sus propias víctimas, que siguieron su máxima impía de que el suicidio es un derecho.

El bien sabe su obra, obra que de desquiciamiento moral y de denigración religiosa no le sobrevivirá: morirá con él.

El hombre de cuerpo enjuto y de nariz de pico de ave de rapina, no goza de tranquilidad ni de reposo, la paz huye de él, cumpliéndose así la tremenda sentencia bíblica, de que no hay paz para los impíos.

Vargas Vila, el más rabioso precursor del Anticristo, el más pernicioso escritor de los tiempos modernos, en su vitando afán de desquiciar la moral pública y privada, no ha respetado ni el honor de su propia madre, a quien ha lanzado el estigma más ignominioso de la manera más infame.

Sus libelos escandalosos no son más que el desenfundado desahogo del furor infernal que lo devora, de la rabia satánica de que está poseído contra la esposa Inmaculada del Cordero, la Iglesia de Jesucristo, pero no le hacen mella, porque escrito está, que las puertas del infierno no prevalecerán contra Ella,

Los delegados americanos a la Conferencia de Limitación de Armamentos, lista para salir para Europa

Washington, 4.—El Delegado a la Conferencia de Limitación de Armamentos, que se ha de celebrar en Ginebra el 15 de este mes, visitó hoy al Presidente Hoover y al Secretario de Estado, manifestando que está listo para salir para Europa. Sus compañeros, Almirante Hilary Jones y el Comandante Arnold, se embarcarán a bordo de un trasatlántico en compañía de él dentro de pocas horas.

No se merma la intensidad del invierno en algunas partes de Europa

Viena, 4.—Mientras ya en algunos lugares los caminos han sido bastante despejados para facilitar el tráfico, en muchas partes ha vuelto la nevada nutrida y fuerte habiéndose paralizado el tráfico en varios lugares.

Es un extraviado. Con frecuencia se exhibe ostentando las más insensatas y absurdas extravagancias, entre ellas la de porrar en los botones de su chaleco los retratos de los tiranos más sombríos de América. Su desequilibrio corre parejas con sus monstruosidades, que no sea para escribir ni para contadas. Se diría que es el heraldo del fin de los tiempos señalados por el Apocalipsis, el pontífice de la impiedad, el magister de todas las concupiscencias y de todas las liviandades.

Todos los escritores de criterio recto y de conciencia sana, lo han lapidado, y él ruje y ruje como cerdo hidrófobo acosado por la fusta.

Tal es el panfletista amorfo, tal es el cínico autor de los más asquerosos libelos contra nuestro más sagrado tesoro, nuestra sacrosanta Religión. Tal es el estampador de las más estupidas impiedades que en sus orgías diabólicas ve constantemente en su calenturienta imaginación extraviada, las fatídicas y aterradoras palabras que vió con indecible espanto el sacrilego caldeo, el profano Baltasar.

Francisco Ponce Castro.

San Salvador, El Salvador, C. A.

Las cruentas luchas de hoy en México

México, 4.—Los combates que se han librado durante el día de hoy en dos de los frentes, se han caracterizado por la acción eficazísima de los bombardeos de los aviadores federales, en una de cuyas acciones tuvo la desfortuna, uno de ellos, de explotar, muriendo sus ocupantes. Un mensaje del General Calles, cifrado a las diez de la mañana, dice que las tropas federales han infringido una nueva derrota a las huestes del General Escobar, entre Jiménez y Santa Rosa.

Los motivos del desastre del aeroplano federal

Nueva York, 4.—Un despacho posterior dice que el desastre de un aeroplano federal ocurrido hoy en Naco, se debió a la gran cantidad de balazos certeros que recibió mientras bombardeaba el campo de los revolucionarios.

Se dice que fué ocupada la ciudad de Hankow

Tokio, 4.—Un mensaje de fuente semi-oficial, dice que la ciudad de Hankow fué tomada hoy a las dos de la tarde y que los revolucionarios cuentan ya con un efectivo de cien mil soldados.

La partida de los aviadores jiménez e Iglesias

Montevideo, 4.—Desde cerca de las doce del día, numerosas personas se allegaron al aeródromo de esta ciudad deseosos despedir a los aviadores españoles, quienes acompañados del Ministro de España, del Cónsul Español, de Miembros de gobierno y numerosas personalidades se presentaron en el campo a las dos y cuarto de la tarde, saliendo poco después de las tres en dirección de Buenos Aires. La última manifestación fue tan significativa como la que se les otorgó ayer y anoche.

La prensa canadiense se indigna

Itawa, 4.—La prensa canadiense se indigna ante la pacividad con que ha quedado el asunto del hundimiento de la goleta de esta nación hundida en el Golfo de México por un guarda costero americano. La prensa estima que las explicaciones del Departamento de Estado no satisfacen al pueblo canadiense.

Más noticias de México

México, 4.—Cuatro de los trenes que se dirigían esta mañana por los ferrocarriles que se juntan en Nogales, en territorio mexicano, fueron atacados por grupos ocultos a varios metros de la línea hiriendo a varios miembros de la escolta, ocho del primero, doce del segundo, seis del tercero y cuatro del cuarto.

Los revolucionarios han bajado seis aeroplanos federales

Duglas, 4.—Por los informes obtenidos aquí, se sabe que durante los últimos diez días la artillería revolucionaria ha logrado bajar seis aeroplanos del gobierno, siendo el descenso de cuatro de ellos sin resultados mortales, pereciendo los pilotos de los otros dos y que en la zona de Jiménez y sus vecindarios, las fuerzas federales no han obtenido avances que merezcan mención.

Una noticia de fuente revolucionaria

Nueva York, 4.—Noticias de fuentes revolucionarias mexicanas, avisaron desde las diez horas de hoy, que han detenido tres avances en Sonora, habiendo hecho retroceder en varias ocasiones a las fuerzas que comanda el General Almazán. También han avisado que los informes partidos del General Calles, están llenos de «mentiras» rotundas, manifestando que las bajas ocasionadas a los federales son enormes.

El lunes 8 de los corrientes, a las 8 30 horas, se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana, un solemne funeral en sufragio del alma del que fue

Presbo. don José Daniel Carmona
(q. d. D. g.)

Por este medio su familia invita a todas las amistades del finado sacerdote y a los fieles en general para que concurren a ese acto religioso, quedándoles eternamente agradecidos por su asistencia.

Antes y ahora

Apuntes sobre Semana Santa

Especial para "Correo Nacional"

Someramente y con el objeto de hacer un parangón entre las Semanas Santas de antes y las de ahora, es que escribo este artículo, que si no lleva una literatura nítida y buena, sí está inspirado en la mejor buena fe y escrito con el más vivo deseo de ser verídico y exacto en todos los puntos que toque.

Es indudable que el principio religioso pierde mucho del grandioso nivel en que vive; que la fe en Dios y en sus sagradas tradiciones, no es como corresponde a personas católicas; que otras costumbres y modales quieren sustituir a la religión en que nos criaron nuestros nobles y patriarcas antepasados, dignos de recuerdo y acreedores por su modo de ser, de los más sinceros elogios.

Los que como yo, tenemos a la sazón cuarenta y cuatro años, miramos con mucha tristeza y desaliento estas remembranzas de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo. Los que tuvimos la dicha de apreciar el recato de nuestras mujeres de antes, llenas de pudor y de respeto a lo santo y místico, así como el respeto que los hombres de otros días profesaban a las cosas de Dios, nos dolemos de la desmoralización de hoy, de la falta de fe y de cariño en algunos, a nuestras tradiciones y cultos y de ver cómo quieren extinguirse las creencias que en nuestros corazones cultivaron los que fueron nuestros padres y abuelos.

Hace treinta años o más, recuerdo que siendo muy niño, iba con mi madre a los Oficios Santos. Todo era recogimiento en los templos, en los hogares y aún en las calles; nadie silbaba, ninguno cantaba, era un verdadero inculto quien osara montarse a caballo en los días santos, horrible habría sido en aquellos tiempos dar gritos estridentes y salvajes, como ahora se oyen; los teatros, si los había, se cerraban, así como todos los establecimientos, porque las gentes no tenían otro pensamiento, que el de cumplir con los deberes católicos, como hijos de la más hermosa de las doctrinas: la de Cristo.

Hoy es otra cosa: la Semana Santa se reduce a exposiciones de vestidos, a paseos en automóvil, a reuniones en los clubs, a cacerías—que aunque alguna vez cometí este desacato, no dejó de reconocer que no hice bien—a flirteos en los parques o jardines públicos, o francachelas, etc, haciendo caso omiso de todo aquello que debe hacerse en Semana Santa, si no ya por creencia, siquiera por cultura y educación.

¿Cómo no echar de menos aquellas procesiones de antes, aquellas soberbias procesiones del Jueves y Viernes Santo y la majestuosa y sublime del Santo Sepulcro; donde lo más granado de nuestra sociedad se daba cita para rendirle culto al Dios Hombre, muerto por nosotros; donde iban los caballeros de riguroso luto, con sus clásicas levitas y sombreros de copa alta, y las señoras, con sus trajes negros del más aristocrático gro y cubiertas las cabezas con mantillas. No volverán esos tiempos, y no volverán,

porque nosotros, los padres de familia, somos los primeros en descuidar esas creencias que en nosotros infundieron nuestros abuelos y en vez de cultivar en los hijos nuestros el principio religioso, nos hacemos los liberales, para presumir de ilustrados y sabios, matando en ellos todo sentimiento de piedad al culto católico, acordándonos sólo de las fiestas en el club social, en el Unión, en el New Orleans Club, en el Katharina y otros, fiestas ésas, en las que cuando menos sucede, es el ridículo de algún burgués que se inicia en la vida de los salones.

¿Cómo no recordar con entusiasmo aquella guardia de honor, que en honor del Redentor se hacía y que la componían los más selectos jóvenes de nuestra aristocracia? Era imponente, y bello a la par, ver desfilar por en medio de una compacta muchedumbre de creyentes, a Jesús de Nazaret, con el madero, símbolo de nuestra redención, al hombro y seguido por un batallón de soldados al mando de un verdadero y pundonoso militar, que con el más profundo respeto marchaban detrás del Divino Maestro.

A los Oficios del Jueves Santo, asistía el Ayuntamiento, compuesto de la flor y nata de los cartagos; hacía cuerpo presente el señor Gobernador y Comandante de Plaza de la provincia, el Juez Civil y el del Crimen y todas las demás personas de significación en la ciudad; daba gusto ver, pulcramente vestidos de negro y con su seriedad característica, a don Pedro García, don Carlos y don Felipe Sancho, don Carlos Volio, don Francisco y don Gregorio Bovilla, don Bernardino Peralta, don José María Oreamuno, don Manuel de Jesús Jiménez, don Nicolás y don Francisco Jiménez, don Juan Frexes, don Francisco Ortiz Frutos y otros no menos cultos y distinguidos señores de este, en otro tiempo, selecto y aristocrático Cartago.

Actualmente las procesiones carecen de la solemnidad de antes por lo faltas de concurrencia y otros detalles; se miran allí, descotes y faldas altas e indiscretas, guiños de ojos de los que de lejos se saetean amorosamente y otras cosas que dicen bien claro el lamentable estado de decadencia de nuestras costumbres piadosas.

Entre todos los defectos apuntados, hay un hecho ridículo y es el de esos señores que se disfrazan de judíos, pues ellos, con raras excepciones, lejos de hacerlo por un sentimiento de piedad, lo hacen por distinguirse, por hacerse notar, importándoles, seguramente, bien poco, la presencia de la imagen de Jesús. Si por cultura y respeto a la imagen de la Madre de Dios, se suprimieran de las Pasadas de la Virgen Madre, los disfraces, que en realidad de verdad sí iban casi todos con devoción a cumplir sus promesas, debiera también prohibirse que al recordar la muerte de Jesús, Rey del universo y de todo lo creado y digno como su Santísima Madre del más sa-

grado respeto, le hagan honor, disfraces, que escalando el altar santo y digno donde vive Dios, estén sirviendo de ridículo unos y otros, además de eso, aprovechando la situación para conquistar aunque sea por el momento, la atención interesada de alguna o algunas que cual las alondras se deslumbran con lo que brilla.

¡O tempora, o mores!

Reatto Resgoe

Cartago, Marzo 29 de 1929.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán.

- 1º. La Chula de Pontevedra. Pasacalle. Luna y Brú.
- 2º. La Princesa Encantada. Oberatura. Langlois.
- 3º. Bajo el Almendro. Vals Salvadoreño. Granadino.
- 4º. Cavallería Rusticana. Gran Selección. Mascagni.
- 5º. El Triunfador. Tox Trot. Prado.

Viernes, 5 de Abril de 1929.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

Bienvenida

Bajo un cielo de azul purísimo y entre incendios de luz y cabalgatas de nubes retornó al seno de su patria y al de su familia la simpática señorita Mariquita Alfaro C., procedente de Barranquilla, donde tuvo una grata temporada, pródiga en venturas para nuestra amada Mariquita que cuenta con tantos y con tan justificados afectos en nuestra sociedad.

Barranquilla es notable por la actividad de su comercio y de sus industrias, cuenta con grandiosas iglesias y teatros y con hermosos campos de deporte y bellísimos hipódromos. Es una ciudad regiamente edificada, sus avenidas y calles ofrecen gran

movimiento y dan idea de su importancia comercial y social.

En aquella atmósfera de fraternidad y aquel ambiente de compañerismo afectuoso y sincero aspiró la niña Mariquita el perfume de la más exquisita cultura: oyó palabras ricas de emoción y de ensueño que saben traducir la música de los más bellos interiores del alma.

Muy agasajada fue la llegada a su tierra de esta apreciable niña; allí la esperaban sus amigas y parientes con abrazos cariñosos y saludos amables y con francas sonrisas llenas de goces indefinibles, de esperanzas satisfechas y de ilusiones realizadas.

Que sea bienvenida.

A.

El P. Soldati

Por nuestras calles, negocios y oficinas pasa, desde hace un mes, un cura desconocido. Para muchos de nuestro mundo comercial, social o político no les habrá llamado la atención. Cura más o menos qué, importa? Pero nosotros, que vamos siempre en pos de toda novedad que pueda interesar al público, fijamos la atención en él y con gran satisfacción nuestra, logramos reunir datos interesantes que transmitimos al público.

La Prensa y los hombres de la ELITE de las Naciones por las que ha pasado el P. Soldati (así se llama el cura) haciendo el bien, calificáronle por: Hombre dinámico, para quien las ideas son hechos. Con la amistad de él se honraron los hombres de ciencias y de letras porque, a pesar de su profunda humildad, su erudición es vasta y sólida. Los hombres de gobierno le tuvieron en

gran aprecio por su labor altamente beneficiosa para el país. Poque Soldati, gran educador, era llamado: padre de los huérfanos, a pesar de haber sido en Chile, durante muchos años, Director de uno de los Colegios de enseñanza secundaria más apreciados por la Universidad de Santiago.

Ahora bien: si entre nosotros es bienvenido todo hombre que con su trabajo viene a contribuir al progreso material, sin renunciar a sus intereses y ganancias, qué será de aquel que viene como factor de progreso moral, sin buscar nada para sí propio? Con hombres así el respeto se impone y nos consideramos por muy afortunados en poderlos ayudar en todo lo que puedan pedirnos para bien de la patria, con él que se identifica el desarrollo del Hospicio confiado al P. Soldati.

«La Estrella de Panamá».

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Ángel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

BERENICE

Para "Correo Nacional"

Cerrados los ojos, con el rostro blanquísimo de virginal albor, la valerosa mujer esperaba ansiosamente el cortejo de los sentenciados que avanzaban con lentitud, arrastrando las cruces sobre el rojizo pavimento.

Viene acompañado de la turba repulsiva que forma la escoria de Jerusalén, de una horda de vagabundos, de sayones brutales, de escribas que miran despreciativamente a la multitud, de centuriones a caballo y de algunos grupos de mujeres silenciosas.

Apoiada en el muro, sin saber qué pensar, Berenice sentía que ante aquel doloroso espectáculo se ahondaba cada vez más en su alma el abismo de su desolación; el joven Maestro había dicho tan claro: «Yo soy el camino, la verdad y la vida», que sus palabras trazaron ancho surco en su corazón y en su memoria, hasta constituirse en una obsesión constante.

Hay en el sacrificio de una juventud pura y generosa, tan sublime poesía, que a nada puede ser comparada, y el sencillo galileo resultaba para ella un enigma, un misterio, que la atormentaban. ¿Por qué causa no obraba ahora uno de sus estupendos milagros? ¿Por qué aceptaba aquella muerte infamante y prematura? ¿Por qué tantas cosas que ella no comprendía?

Prodújose de pronto un gran rumor, y apareció el Salvador tras el lictor romano que llevaba suspendida en el pecho la inscripción que debería ser colocada sobre la cruz.

El Señor, sí, era El, realmente El. Los horribles tormentos de la noche le habían desfigurado, pero era El mismo. Llevaba cubierta la espalda con una clámide de púrpura; su cuerpo se estremecía a causa del dolor de la flagela.

ción, y cada uno de sus pasos se marcaba con una huella sangrienta. Cefía su frente música pero no abatida, una corona de espinas y corrían lentamente por entre sus cabellos y a lo largo del rostro gruesas gotas de sangre.

A pesar de las llagas lívidas que desperfeccionaban su semblante, a pesar de la ignominia de aquel traje de irrisión, brillaba en su majestuoso continente la indecible hermosura del Cristo, y todo su ser anegado en un mar de dolores revelaba la grandeza divina.

El alma entera de la judía se refugió en la mirada que fijó en el Nazareno, y de sus labios se escapó una súplica que terminó con un gesto casi de rebeldía. Muere en paz, murmuró angustiada, puesto que no queda otro recurso, pero no de esa manera tan afrentosa, no entre la rechiffa de ese populacho soez... ¿Por qué no les aterráis y confundís, vos que triunfasteis de la muerte? Una señal, continuó tendiendo las manos hacia El, dad una señal de vuestro poder...

Jesús la miró al pasar, larga e intensamente. Su mirada pareció llenar hasta los bordes del vacío doloroso de aquel corazón tan humano que pretendía sondear el suyo, con algo que anonadó su turbación y sus dudas, algo que emanaba directamente de El, y que al penetrar en su interior produjo también algo superior a toda impresión terrenal. ¿Qué pesa un corazón humano delante de ese océano del amor divino, y del cual aquella mujer estaba sedienta? ¿qué es su belleza delante de Aquél que es la belleza misma?

La profunda serenidad de los ojos celestiales engendró en su alma sin sentirlo un afecto intenso; y temblando de emoción se acercó deseando ardientemente contemplar su rostro;

notando entonces cómo, al través de las lágrimas y la sangre, la mirada de Jesús estaba fija sobre ella, cual si fuera una bendición, y obedeciendo a un impulso ciego e irresistible se arrancó el velo de lino que cubría su cabeza; precipitándose entre los soldaos y desafiando el insulto grosero de la plebe, enjugó el sudor y el polvo que desfiguraban el semblante del condenado, y volvió a confundirse en la multitud asombrada de su atrevimiento...

Tendíanse las primeras sombras de la noche sumergiéndose en borrosa armonía los verdes toldos de los limoneros, granados, y adelfas, entre cuya espesura se distinguía una casita de largos y estrechos ventanales, cuando una mujer envuelta en oscuro manto penetró en su interior. En medio de las personas que se sentaban en un ancho vestíbulo, con la cabeza cubierta en señal de duelo, se encontraba una mujer de fisonomía divinamente bella que sollozaba en silencio. Adelantóse Berenice hacia la más triste de las madres, inclinóse ante ella con graciosa timidez, y, según el uso de la época la saludó con un beso. Después con un gesto de encantadora humildad, mostrándole el pequeño llo que llevaba oculto bajo el manto, se lo presentó co-

mo un homenaje sin proferir una sola palabra.

Berenice estaba en la encrucijada suprema de su vida; suponía que la dulce mirada del Señor había buscado un corazón amigo entre la muchedumbre furiosa e insultante, y al ofrecerle el suyo labrado por la compasión más viva, sembró El aquel germen de afecto que sentía germinar en su interior, y no pudiendo ya agregarse a los que le desconocían, se unía a los que le lloraban, sufriendo el sortilegio de los celestes e insondables ojos, velados con todo el horror silencioso de la muerte triunfante.

Realizada su piadosa acción había plegado cuidadosamente la tela, y venía a depositar su ofrenda a los pies de aquella mujer a quien todos compadecían, y cuyas lágrimas corrían sin que de sus labios se escapara una queja. El velo fue desenvuelto... y en la angustia expectante que se siguió, los sollozos de María Magdalena parecían desgarrar la negrura de la noche... Extática la Virgen tendió sus brazos como si quisiera reclinar la dolorida cabeza de su hijo contra su seno, y las otras mujeres postradas de hinojos balbuceaban frases inco-

herentes ante la maravillosa faz, que profundamente impresa se destacaba sobre la blancura del lino.

Saturados de infinita dulzura, los ojos del Redentor aparecieron fijando en los circunstantes y particularmente en su madre, una mirada de indecible amor, haciendo conquistar a cada uno de ellos la esperanza firme y absoluta en El, experimentando todos un sentimiento reconfortante, una fe serena, y la unción profunda de un amor único. Berenice se había puesto de rodillas presa de mortal incertidumbre, y cual si buscara en sus labios un acento conocido murmuró con profunda exaltación. ¡Es posible...!!

La desgarradora escena fue una revelación completa, y todos sus anhelos se amalgamaron en un sollozo, en un estertor penoso de agonía, ... la plegaria ardiente que dirigió al Salvador era una acción de gracias, que resumía la de la tierra entera hacia Aquél que había dado su vida por su rescate, pues tanto ella como los otros habían sentido lo que sentimos todos: la necesidad absoluta e instintiva de El, si queremos escuchar el íntimo clamor de nuestro propio ser.

B. M. F.

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Camembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés
Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

AFRICA Congreso Nacional Eucarístico en Durbán

Un cable de la Agencia Fides anuncia que los Sres. Obispos de Sur Africa han determinado celebrar un Congreso Eucarístico Nacional, que tendrá lugar el próximo junio en la ciudad de Durbán. Es Durbán una de las principales ciudades de la Unión del Africa del Sur, colocada en la costa de Natal sobre el Océano Indico, distante de Capetown unas 812 millas por mar. Según el censo de 1926, había en ella por ese año 69,000 blancos, más de 86,000 de color y 25,000 asiáticos. Es Sede Presidencial del Obispo católico, Mons. Henry Delalle, O. M. I., en cuyo vicariato se cuentan 30,966 fieles. En el territorio de la Unión del Africa del Sur llega la población a unos siete millones, de los cuales son católicos medio millón. Se halla dividido en 20 territorios eclesiásticos; de ellos, diez son vicariatos dirigidos por Sres. Obispos; al frente de los demás están o Prefectos o Superiores de Misión.

Suscríbase a este diario

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reserren la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gerencia corpórea, la blancura de la dentadura, las papirras y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y cláctica, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abuyantan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y caderas, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándense una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Urbe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Anuncie en este diario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

La Masonería y la Sociedad de Naciones

Dígame lo que se quiera, lo cierto es que la «Sociedad de Naciones» es una entidad con la que hay que contar hoy día, y que vá adquiriendo cada vez más influencia en todo el mundo. Podrá ser que su actuación en orden a obtener la paz mundial sea de efectos escasísimos, y acaso enteramente nulos; pero aparte de esto, pueden considerarse en ella otros aspectos o campos de actuación, en que su influencia mundial es incontestable y acaso en tiempos por venir sea decisiva.

Un síntoma de esta influencia mundial, es el empeño que ha puesto la masonería en estar en íntimas y constantes relaciones con aquella Sociedad. Ya en 1921 se instituyó la «Unión Internacional» de todos los masones en la cual estaban representadas 17 potencias masonicas. Sus estatutos fueron aprobados por unanimidad; (muy parecidos a los de la «Sociedad de Naciones») y se nombró una comisión permanente formada por los representantes de Estados Unidos, Suiza, Francia, Bélgica y Holanda.

Esta Unión Internacional está compuesta de tres organismos:

El Congreso Internacional, que debe celebrarse cada tres años; la comisión consultiva, y el Gran Canciller, para el cual cargo se nombró a un tal Mr. Quartie la Tente.

Uno de los principales fines de la «Unión» es el de ejercer una «dirección moral» sobre la Sociedad de Naciones para lo cual ha tomado como sede, la misma ciudad de Ginebra. Desde la fundación hasta el día de hoy, el Congreso se ha reunido cuatro veces y el Consejo consultivo ha celebrado siete reuniones.

El diario «La Correspondencia» publicó en 1923 un extracto de la Memoria presentada al Congreso Internacional Masónico celebrado aquel mismo año; en ella se daba cuenta de las relaciones epistolares que había habido entre las dos sociedades internacionales.

La fórmula en que cifra la masonería su actuación para influir en la Sociedad de Naciones, y por ella en el mundo entero, es la de «Moralidad y Solidaridad»; a cuya fórmula equivoca da la masonería un sentido diametralmente opuesto al de la moralidad y solidaridad cristianas.

Santorial

Viernes 5.—San Vicente Ferrer, confesor. Patrón de la villa de San Vicente. San Zenón y santa Irene y Juliana.

SAN VICENTE FERRER, CONFESOR

Nació San Vicente Ferrer en Valencia, año de 1357. A los doce años comenzó la filosofía, y a los diez y siete sabía más que sus maestros. Concluidos sus estudios, y sabiendo su padre la resolución del hijo de hacerse religioso, le abrazó diciendo: «Ahora sí que conozco un sueño que tuve antes que nacieras; que entrando a la iglesia de Santo Domingo se llegó a mí un religioso, y me daba la enhorabuena de que tendría un hijo que sería de su religión»; e inmediatamente pasaron al convento que había en Valencia. A los veintidós años recibió el grado de doctor por mano del cardenal Pedro de Luna, legado de la santa Silla Apostólica en España. El Santo pontífice Martino V le hizo su misionero apostólico en España, el Languedoc, Francia, Inglaterra, Alemania, Génova, Italia, Lombardía; y nuestro Santo hizo tales conversiones por todas partes, que en Tolosa un pecador cayó muerto a sus pies, y una mujer de mala vida que se escondió en su celda, la convirtió en fervorosa penitente. En fin, consumido de penitencias, ilustrado con el don de profecía y de milagros, falleció en Vennes, el día 5 de abril, año de 1419, siendo canonizado por Calixto III, Papa español, el día 29 de junio de 1455.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Se realizó el homenaje al Historiador Fernández G.

La fiesta organizada en el Teatro Nacional para conmemorar al publicista don Ricardo Fernández Guardia, resultó brillante.

Se realizó el miércoles por la noche, y a ella concurren toda la élite intelectual.

A don Ricardo se le ofreció una valiosa condecoración.

Muy merecida ha sido esa fiesta, pues el Sr. Fernández G. es hoy por hoy el más prestigioso historiador nacional. Sinceramente lo congratulamos.

Una devota

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 104 - APARTADO 927

Radiogramas

El próximo encuentro de boxeo

Nueva York, 4.—Ha despertado gran interés la declaración del boxeador Prat, quien se enfrentará con Schemeling en Boston o Chicago y para lo cual ha firmado un contrato, habiéndosele ofrecido a Schemeling la suma de cincuenta mil dólares. Este boxeador ha recibido ya doce ofertas en sólo ocho días.

Las perspectivas de la Conferencia de la Liga de las Naciones

París, 4.—Vuelve a agitarse la opinión con referencia, y de esta vez con demasiado interés, sobre las próximas discusiones de la Conferencia Preparatoria a la de la Limitación de Armamentos, teniéndose viva fe en que la paridad ha de ser la meta de esas deliberaciones, conforme se desprende del Tratado de Kellogg.

Una fábrica de Momias

Se ha descubierto en una población de escaso vecindario de los Estados Unidos una fábrica de momias egipcias. Los que necesitan para sus museos un rey, un príncipe, un guerrero o una sacerdotisa, no tiene más que solicitarlo, y a los pocos días se les remite la momia de cutis apergamado de un sujeto que vivió bajo la tercera o cuarta dinastía. Los fabricantes las expiden desde Nueva York, lo más discretamente posible al Cairo al representante de la casa yanqui que las lleva a la región de las Pirámides. Cuando llegan los turistas, no falta uno que descubra el sepulcro donde la momia dormía un sueño de siglos! y se apreste a trasladarla a su país como una conquista, no sin antes recompensar al guía que ha colaborado con él. Si los restos pertenecen a la primera época tabana, el hallazgo puede considerarse sensacional. «¡Momia de la XIX dinastía descubierta por el señor don... personalmente!»

Estas momias americanas no poseen el más significativo resto humano.

Madres Católicas de Sión

Por encontrarse el Excmo. Sr. Arzobispo en visita pastoral, la reunión de las Madres Católicas de Sión en este mes ha sido trasladada al martes 16, con el fin de que Monseñor Castro la presida, como se ha dignado venir haciéndolo.

Joven Festejado

El Domingo pasado, a las 8 de la noche, la Liga de Acción Social Católica festejó al distinguido joven José Antonio Lobo, con motivo de haber recibido su título de Licenciado en Leyes. Don Fernando Carrillo y el Pbo. Valenciano pronunciaron palabras de elogio para el festejado, el cual habló después agradeciendo el acto. Hubo varios números musicales. Vaya para el joven Lobo nuestra amistosa felicitación.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Natalicio

El hogar de nuestros buenos amigos don José Francisco Rojas y su señora esposa doña Alice Van Dyck se ha visto alegrado por el nacimiento de una graciosa niña. Nos es muy grato unir nuestros parabienes a los que ya han recibido los venturosos padres.

Rápidas de Coronado

La maestra doña Cruz Artañave de Castro, renunció su puesto. Sus colegas le brindaron un almuerzo en una finca cercana.

Un animado turno se hizo para allegar fondos para terminar la construcción de la cocina escolar. Pero aun faltan algunos colones para completar esa mejoría.

Va quedando desierta la villa, pues con la Semana Santa terminó el veraneo, y todas las familias josefinas, volvieron a la capital.

Anúnciese en este diario

La Peregrinación a Ochomogo

El domingo 14 habrá una fiesta popular-religiosa. Muy significativa por cierto, ha de resultar. Se organiza al Collado de Ochomogo, el punto limítrofe entre nuestra provincia y la de Cartago. En tal sitio, en una alta loma se levantará un soberbio pedestal y una artística escultura de bronce a Cristo, Redentor de la Humanidad.

A las 7½ de la mañana será la partida, y la esquina del Seminario el punto de concentración.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Maximiliano Geiger (Radio), Carlos A. Saturce (Preferencia), Ramón Araya, Francisca Gómez, Argentina Bonilla, Susana v. de Heger, Angélica Corelia, Odilí Granados, Eva v. de Chavarría, Victoria de Hofman, Manuel Solano, Miguel Fernández, Fabio O. Guillén, Humberto Navarrete, J. Santos Ramírez, Ricardo Cortez (Preferencia), Gloria Jiménez, Joaquín Cordeiro, Modesta de Rodríguez, Isauro Briceño, Chayo v. de Céspedes, Mac. M. Valverde, Marta T. Sáenz, Ricardo Mora, J. J. Pérez, María Chaves, Víctor Arroyo, Abdulá de Sánchez.

San José, 4 de abril de 1929,

La leche y la carne suben de precio escandalosamente

Las gentes pobres no saben qué hacer para sostener la vida. La leche ha ido de 35 cts. hasta 55 y los domingos 60. Los pobres niños se ven privados de ese alimento. Ahora hay que sumar el alto precio de la carne.

Desde el domingo el público fue notificado del alza.

Así, por ejemplo, el «hueso» o carne menuda y picada que en los pueblos se vendía a 35 y a 40 cts., ahora vale 40.

Y eso que estamos en verano, cuando es fácil la llegada del ganado.

Teresa v. de Marín y José Raúl Marín

dan las gracias más expresivas a todas las personas que se dignaron asistir a la misa de requiem que en sufragio del alma del Presbítero don J. Daniel Carmona, hicieron celebrar el lunes último, en la Parroquia de La Merced.

Acción de gracias

Le doy gracias a nuestra Señora de Itatí y los beatos Luis de Bolaños, y Esteban de Oideoli por un favor alcanzado.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA